

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 640

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre, 3'00.  
Extranjero, id. 4'50.

Viernes 13 de Febrero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.  
ADMINISTRACIÓN: Librería Voltas, Angel 7.  
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

### Resolución apostólica

Favorecer, cuanto se pueda, las obras de celo relativas a hombres.

## Diario religioso

**FEBRERO**  
Sale el día 7.º.  
Se pone a las 4.º.  
**14**  
SABADA  
S. Valentín

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

#### SAN JOSE

Segundo día de las Cuarenta Horas. A las 8 misa de exposición 9 misa cantada. Tarde a las 5 y 1/2 los ejercicios del día.

### DOLORES

Continúa el Septenario de las Esclavas. 7 misa rezada con meditación e intermedios de armonium. Tarde a las 5 y 3/4 exposición, meditación, Trisagio cantado y sermón.

### Rosarios

Iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de a Cinta a las 5 y 1/2.

## QUIJOTES DE ANTAÑO

### Y QUIJOTES DE HOGAÑO

Cansados estamos y fatigada está también nuestra imaginación con la lectura de tantas escenas terribles como se representan cada día en Europa, que bien se necesita de filosofía, de estudio y aún de violencia, para sobreponerse a sí mismo y conservar un mediano humor, no diré que bueno y alegre, ante el cuadro universal de desolación, de desconcierto y de guerra social que el mundo nos ofrece donde quiera que se fija la imaginación y se dirige la vista.

Un día es la olla de dinamita en una de las calles de París, otro el envenenamiento de dos mil obreros en la fábrica de fundición de Carnegie, Nueva York, otro día "La Pall Mall Gazette", de Londres, denuncia la

corrupción de la aristocracia y señala la Casa de un Lord, donde en su libro de caja figuraba una partida de 25.000 libras esterlinas, destinadas a corromper jovencitas, en cuyo negocio aparecen comprometidos otros Lorens; otro son encontradas en las calles de Londres siete mujeres asesinadas con las entrañas abiertas, otro el Panamá, otro el fondo de los reptiles de Alemania, y sobre todo en menos de 70 años, cerca de cincuenta crímenes de regicidio y *escabecheo* de presidentes de repúblicas y ministros de todos los matices.

Todavía pudiéramos añadir a tantas desgracias nuestros vergonzosos desastres de Cuba, Puerto Rico y Filipinas; el *Tratado de París* y por último el estado de anarquía y de *vibración* constante en que nos hallamos, desde que ha prevalecido la manía de extranjerizarnos y de que perdamos aquello que hermoseaba nuestras mejillas, y aún aquella intransigencia legendaria que nos hacía que fuésemos respetados y temidos hasta el punto de llamarnos los *Demonios del Mediodía*.

El Quijote tan leído y manoseado por todos, propiedad exclusiva de obra tan maravillosa, que nunca deja de asomar la sonrisa a los labios, y que ya quisieran muchas novelas por *extranjeras* que sean, alcanzar la gloria de ser leídas y releídas, al cabo de un siglo con el gusto y placer con que todavía se lee el drama inmortal del Ingenioso Hidalgo, don Quijote de la Mancha. En el cap. 19 del tomo I se trata, de lo que sucedió a D. Quijote con unos cabreros; pinta D. Quijote con un sabroso razonamiento las dulzuras y felicidades de la edad dorada, hasta que llegando a los vicios con que en *estos nuestros destestables siglos* (dice), se ha contaminado la sociedad, exclama: "Para cuya seguridad, andando más los tiempos y creciendo más la malicia, se instituyó la orden de los caballeros andantes, para defender las doncellas, amparar las viudas, y socorrer a los huérfanos y menesterosos. De esta orden soy yo, hermanos cabreros, a quienes agradezco el agasajo y buen acogimiento que hacéis a mí y a mí escudero,....."

Pero cuánta diferencia entre aquellos y estos detestables tiempos, y cuánta también entre aquellos caballeros andantes y los nuestros. Se ha dicho más de una vez que es llaga de esta época el proletariado, y conducen al obrero a su fin predicándole utopías, dándole novelas inmundas, banquetes y así están llegando a la curación de la llaga así como por los Cerros de Ubeda.

Otra obra llevan al cabo los caballeros andantes modernos, quejándose de que va desapareciendo nuestra literatura nacional y en cambio no parece sino que los periódicos españoles se han propuesto infestar a España con un diluvio de novelita extranjera, como las de Zola, Dumas, Sue, etc., haciendo grande injuria a los ingenios españoles y trabajando por

extinguir la que se pudiera formar o a no dejarla nacer. Pero gusta más a la crítica y a la ilustración moderna leer la pintura de personajes sangrientos, debilidades humanas, crímenes horribles, escenas bochornosas, sino es arrancar del corazón a Dios, pervirtiendo la conciencia y causar con *elegante y sucio estilo* más muertes que producen las enfermedades. Y ¡cómo no!... si las sociedades modernas han apostatado de Dios y de la religión, estimándolos como *verdugo de la razón y espectro de la conciencia*, según las bárbaras y satánicas frases del caballero andante del *Comunismo*.

A los *caballeritos andantes* de nuestros políticos, muy bien los pinta "El Imparcial", preguntando ¿que han hecho los grandes doctores, de la política? y se olvida el periódico que tiene en casa un Doctor... ¡vaya que yo le voy a contestar al periódico de la calle de Mesoneros Romanos:

"Los pueblos son los paganos.

De estos señores gitanos..

¡Y que buen número de unos festejos colocar a cierta altura algunas cuerdas!... para colgar *Melones*

Los quijotes de antaño tenían fé, los de hogaño son quijotes descreídos locos, botarates rematados y calva-truenos.

J. Cabello.

## ASTUCIA

Hemos puesto de relieve (y otros periódicos católicos nos han acompañado en la tarea) la palmaria contradicción del señor Canalejas en su discurso de Alcalá, llenando de elogios al gran Cisneros (que no fué más que uno de esos *vagos de convento*, que salvó a España, y un estadista de los que ahora no se ven en el mundo), y pregonando al mismo tiempo su anticlericalismo, mal traducido del francés.

Poco le importa al señor Canalejas incurrir en ese y otros deslices; conoce el público que le oye y aplaude, y puede permitirse el lujo de estas y otras contradicciones.

Porque el señor Canalejas sabe muy bien lo que se hace. Sabe que España, gracias a la misericordia divina, no ha llegado donde Francia, aunque anda el mismo camino y le va a los alcances; sabe que donde ha habido lumbre, rescoldo queda, y que en nuestro desdichado pueblo queda el rescoldo de la fe y del amor a sus pasadas glorias; sabe que no ha llegado la oportunidad de arrojar la careta y por eso va a Alcalá y entona *laudes* a la memoria de Cisneros, llega a Alcoy y sale en la procesión de San Jorge con un cirio grande, muy grande, le ofrecen una medalla del glorioso mártir y la cuelga de su pescuezo con aparatosa reverencia, marcha a otro lado y se muestra devoto de la Santísima Virgen.

Es la táctica que siguen todavía los liberales españoles, porque tienen astucia bastante para comprender que por el otro camino se estrellarían.

¿Y por qué los católicos no tenemos que ser astutos, en buen sentido, para defender los derechos del Rey de reyes y los intereses de nuestra desventurada patria?

Es triste decirlo, pero hay muchísimos católicos, que han encontrado el medio de acallar los gritos de su conciencia que les impelen a la lucha.

Unos dicen: si no puede ser; si los rios no vuelven atrás, si la sociedad está así... ¡qué se va hacer!

Los rios si vuelven atrás, para eso están las bombas, para vencer la fuerza de la gravedad, que hace retroceder el agua en su natural caída.

Otros preguntan: ¿Quién detiene una locomotora en su veloz carrera sin exponerse a un cataclismo?

Y sin embargo, se trata de la cosa más fácil del mundo: a una locomotora se la detiene sin riesgo ninguno, aunque marche a todo vapor; basta un montoncito de arena. Lo que no pueden uno, ni dos, ni tres granitos de arena, lo pueden unos cuantos miles reunidos; embotan las ruedas, y la terrible máquina tiene que parar en su orgullosa carrera.

¡Ah! Si muchos católicos, tuvieran la centésima parte de la astucia de los liberales. No se pasearían tranquilos sobre el abismo; no tentarían a Dios; no desoirían los gritos de la patria que perece; estarían mudos, como un solo hombre, en la defensa de lo principal, dejando a la providencia de Dios moderar los destinos de las naciones, y podían esperar, fundadamente días mejores para la Religión y la patria; pues el Señor es quien ha prometido al que busque el reino de Dios su Justicia y darle lo demás por añadidura.

¡Católicos españoles, católicos antiliberales! A luchar concertadamente y hacer lo que esté en nuestra mano para salvar a España y salvarnos. Dios lo quiere; España lo pide a gritos; los momentos van a ser solemnes; un año más, y ¡quién sabe si habrá remedio! Tengamos la centésima parte de astucia que nuestros enemigos. Ved cómo olvidan sus diferencias accidentales y se unen para sus perversos fines; ved cómo no arrojan todavía la máscara, porque no les conviene.

B. M.

## BASTA DE GARABATOS

Segurísimo estoy que, apesar de ser una cosa bastante común y todos los días vista, ni uno solo de los que lean el anterior epígrafe acierta en que clase de garabatos voy ocupándome, y que ent-rado de ello, haya también alguno que con gesto despreciativo, me diga, ¡mira que tiene gracia la cosa! ¡quien te hacen meter



á V. señorito, en camisa de once varas? Dejando á parte si voy ó no señorito, aunque á mi parecer poco me cuadra el cariñoso nombre, porque esto de señorito es lo mismo que decir señor pequeño, como decimos borriquito por no decir... ¿me comprenden? y un servidor de Vds. vamos puedo pasar sin ito, debo contestarle que, lo que me ha movido á meterme, no en camisa de once varas porque con tal que tenga una me sobra, ha sido la caridad, y la caridad santa, no la filantrópica de nuestros días, y basta de chocarrerías, porque maldita la gracia que tengo para chocarero.

Todos los que tengan un poco de espíritu de devoción, han de convenir conmigo, y así solamente serán mis críticos, aquellos de espíritu indiferente para las cosas buenas y santas. Saben pues á que clase de garabatos me refiero? ¡no! pues es muy fácil adivinarlo. Se dirigen á la Iglesia se colocan cerca la pila del agua bendita, se fijan un poco en los que entran y salen, y no podrán dejar de confesar que, al santiguarse, — porque el signarse ni saben lo que es, — causan un verdadero escándalo la mayor parte de los cristianos, al hacer uso la santa cruz. ¡Jesús que crucés! pero que digo crucés, ¡qué signos más ridículos y extravagantes! que garabatos más fenomenales! en medio de un segundo hacen un conjunto de líneas curvas y quebradas... vamos se conoce que tienen la geometría en los dedos. Verdaderamente causa grima ver entrar un señor ó señora, con su elegante sombrero, con su vestido de fabuloso precio, con aquella gravedad (!!) de matrona romana, que siendo el objeto de las miradas de unos cuantos curiosos y curiosas, toma al parecer agua bendita y... tris, tras, amen; ha hecho unos garabatos tan extraños, que por resultado han producido risa en unos, el escándalo en otros, y en todos compasión. ¡No saberse santiguarse! ¡Qué modo de hacer reír al demonio como lo afirma un santo que lo vió sobre la pila del agua bendita riendo á más no poder de los que se santiguaban á garabato limpio! ¡qué poca fe en la santa cruz! En todo se teme el que dirán: si llevo el sombrero así, si lo llevo así, si resto, si lo otro; decid que es moda ya que la seguís, pero en las cosas santas, no vengáis con modas, debe hacerse santamente, como Dios manda. **Corregirse pues.**

**LOS TORTOSINOS.**

### Muy bien

El ministro de la guerra, de Alemania ha pasado una circular á los jefes de cuerpo relativa á la observación de los deberes religiosos por las fuerzas militares del imperio. En virtud de esa notable disposición, los soldados católicos quedan dispensados de todo servicio en los días de Pascua de Resurrección, Pentecostés, Navidad, Circuncisión y Ascensión del Señor y Corpus Christi. Se ordena asimismo á los jefes de fuerzas que en tanto cuanto lo permitan las necesidades del servicio, concedan á los soldados católicos la observancia de la Epifanía Purificación, Anunciación y Asunción de la Santísima Virgen, su Inmaculada Concepción y la de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo. Además se encarga igualmente que se tengan en cuenta las festividades religiosas propias de cada población,

y cuantos usos y costumbres se relacionen con las mismas, á fin de que las tropas puedan tomar parte en ellas, siempre que no lo impidan las necesidades del servicio.

Es esta circular obra del ministro ó inspiración del propio emperador Guillermo? Probable es esto último, pues actos recientes de que la prensa se ha ocupado en Alemania y fuera de Alemania, demuestran de un modo que no deja lugar á duda, el gran afecto y simpatía que al emperador inspiran sus súbditos católicos. Síntoma es éste que armoniza con otros de índole semejante en Estados oficialmente protestantes, tales como Inglaterra, Holanda y Suecia y Noruega. Nótase en estos países cierto movimiento de aproximación al catolicismo, fenómeno providencial que viene á compensar de algún modo la manifiesta ingratitud con que naciones hasta ahora apellidadas católicas están procediendo con la Iglesia, á la que tantos y tan grandes beneficios deben.

### ELECCIONES

Tenemos entendido que los regionalistas en inteligencia con los demás partidos enemigos del caciquismo y del cunierismo se proponen luchar en las próximas elecciones provinciales presentando candidatos en los distritos de Tremp Viella y Lérida-Borjas. Ya es hora de que la provincia de Lérida despierte de su letargo y deje de ser feudo resignado de los partidos turnantes que miran por el interés propio más no por el de ella. Por esta razón repetimos á nuestros amigos, que de ningún modo comprometan su voto y su influencia y los reserven para emplearlos á su tiempo en favor de candidatos dispuestos á servir al país y no los intereses de los partidos que no suelen ser por desgracia compatibles con los verdaderos intereses de la provincia.

(Del Diario de Lérida.)

### OSCURANTISTAS

Recientemente han sido condecorados por diversas sociedades los Padres Buenaventura Lugscheider, Expedito Schmidt, de la Orden de Menores franciscanos, y el P. Serafín, del Convento de Capuchinos de Bezanón. El P. Serafín mereció el segundo premio en la Exposición de Arte fotográfico, organizada por la Sociedad de Bellas Artes de Beziere. El premio consistió en una medalla de plata ofrecida por la Sociedad francesa de fotografía de París. El P. Expedito alcanzó el primer premio de literatura en la Universidad de Munich, y el título de Doctor y una gratificación en metálico. Y por último el P. Buenaventura concurrió al certámen de la Real Academia de música de Nápoles y obtuvo el primer premio y título de maestro compositor. Como de costumbre, la prensa rotativa no publica estas noticias; le basta con recoger las calumniosas imputaciones del odio sectario.

**Los amigos de Canalejas**

En el semanario anarquista que se publica en Madrid con el título de "Tierra y Libertad", se descubre la

concomitancia entre Canalejas y el anarquista Bonafulla.

Hé aquí cómo se expresa el periódico anarquista:

"Leopoldo Bonafulla es un farsante un embustero; Leopoldo Bonafulla recabó el apoyo político y pecuniario de Canalejas con la promesa de iniciar una orientación anarquista hacia la política, y de secundar los planes de Canalejas con "prudencia, naturalmente.

Leopoldo Bonafulla recibió dinero de Canalejas para que le preparara, junto con dos pájaros más, recibimientos en Cataluña; Leopoldo Bonafulla recibió dinero tres veces cuando menos de Canalejas durante su excursión por Andalucía. Leopoldo Bonafulla estuvo en Lourdes este verano en compañía de Canalejas, y por cuenta y riesgo de este político. Leopoldo Bonafulla es un traidor á la anarquía y á la causa del pueblo.

¡Qué amigos tienes, Benito!

### NOTICIAS BREVES

**Podrán los fumadores y el público** en general quejarse de la calidad y la cantidad del tabaco y de las cerillas que expenden las respectivas Compañías Arrendatarias, pero con seguridad que no se quejarán los accionistas de las mismas, ya que las acciones de la Tabacalera han subido en una semana 16 enteros y se cotizan á 426 por 100.

En cuanto á la Compañía cerillera bastará decir que los beneficios realizados por la misma en 1902 ascienden á 1.204.947 pesetas, que ha permitido repartir á los accionistas 40 pesetas en Junio y 50 por el segundo semestre; en total un dividendo de 90 pesetas, equivalente al 18 por 100 del valor nominal de los títulos, aparte de lo que cada fabricante gana con el trabajo de sus respectivas fábricas.

—El Observatorio astronómico de Greenwich anuncia que el cometa descubierto por el Sr. Giacobini el 15 de Enero, se dirige hacia la Tierra, con una velocidad de 1.600 kilómetros de nuestro planeta.

—El elocuente ex diputado carlista Sr. Mella ha manifestado que no presentará su candidatura y continuará en el retraimiento en la llamada lucha legal y parlamentaria.

—Luchará en mítins, libros y periódicos y dice que si se hubiese presentado candidato hubiera preferido Navarra á Cataluña.

—Dicen de Valencia: Según noticias de buen origen, parece que los candidatos para diputados á Cortes de la Fusión republicana por esta circunscripción serán don Nicolás Salmerón y el Sr. Nakens, director de "El Motín".

El Sr. Soriano quedará descartado y el Sr. Blasco satisfará su deseo de gozar la vida tranquila de la literatura.

Se dice que esto obedece al resultado de la reunión celebrada por la junta de la Fusión, y que según rumores ha producido el acuerdo de la separación definitiva del Sr. Soriano, y del cese temporal en la jefatura del partido, como en otra ocasión, del Sr. Blasco.

Telegrafan de la Coruña que en el mítin celebrado por vendedores de pescado y traiferos hablaron algunas mujeres, atacando á la burguesía y laborando en favor de los huelguistas de Reus.

Se acordó el paro general; no comprar ni vender pescado; que á los puertos cercanos fuesen comisiones

para pedir á los compañeros que no salieran al mar, y que sea tirado el pescado destinado á la venta.

—En los Pirineos han caído estos días grandes nevadas. En los alrededores de Molló hay de cinco á seis palmos de nieve, viéndose sus habitantes muy apurados para salir de sus casas.

El párroco de dicho pueblo tuvo que ser sacado por la ventana de su casa rectoral por la mucha nieve aglomerada en la puerta.

—El académico señor Cotarelo ha entregado 24 000 francos parte de la cantidad que ha recibido del gobierno francés por la denuncia de los Humberts, á la presidenta de la Asociación de San Vicente de Paul para que lo reparta entre los pobres.

Los 1.000 francos restantes los ha entregado al sereno de la calle de Gerraz.

Las grandes líneas de ferro carriles americanas han puesto en circulación verdaderos viveros, montados sobre ruedas, con incubadoras y otros aparejos especiales, de dentro los cuales muchos millones de peces pueden vivir perfectamente.

Estos compartimientos, de 40 metros cúbicos de cubida y de 15 metros de longitud, pueden ser enganchados á la cola de los trenes.

Otros vagones análogos circulan, desde hace muchos años, por las vías férreas á lo largo del Rhin transportando el pescado vivo hasta Mayenes y Wierbaden.

También en la misma forma son transportadas por toda la Alemania las frutas que produce la Selva Negra; los comerciantes y los dueños de restaurant las conservan vivas para poderlas servir frescas.

### CRÓNICA

Burla burlando, el *Diario de Tortosa* nos dedica en su número de ayer media columna de prosa, estilo cortado, y un sí es no es gracioso en contestación á cosas y casos que nosotros hemos tratado muy en serio y con muchas ganas de discutirlo en la forma y manera que se discuten los problemas que afectan á los altos intereses del país.

Que hemos vertido conceptos mentirosillos, nos dice el *Diario* al afirmar que no satisface á los liberales la reelección del Sr. Gascon.

Pase lo de conceptos mentirosillos que es gringo puro que ni subrayado tiene racional justificación, pero queden en pie nuestras afirmaciones que ayer mismo confirma *Los Debates* escribiendo:

"Pero la presentación del Sr. Gascon, en estas circunstancias, fuera antipatriótica y mirada con disgusto por todos los tortosinos, **Incluso por los fusionistas....**"

Esto dice *Los Debates* y á éste no le dirá el *Diario* que vierte conceptos mentirosillos, porque de esos intrépidos electorales sabe más que Lepe, Lepijo y su hijo juntos.

No necesitamos rabos de pascua.

Afortunadamente tenemos buena memoria. En lo que de *El Ebro* depende, ningún diputado provincial de los salientes será reelegido, y la razón es obvia. El estado **asombrosamente absurdo** de la Diputación provincial, como ha dicho el Sr. Gobernador civil en reciente oficio al presidente de aquella corporación, creemos que será motivo suficiente para que el cuerpo electoral niegue el su-



Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

fragio á los que pretendan la reelección.

Que no sucede así, y salen fallidas nuestras profecías, peor para el país que soporta el absurdo.

¿Que como se compagina eso con lo otro del ofrecimiento á que alude el Diario?

Apártate de que sospechamos que el Diario no le ha visto la punta al ofrecimiento, nosotros, en último resultado, somos de los que deseamos que el pecador se convierta y viva.

Que en política también Un acto de contrición Puede á cualquier candidato Dar una Diputación.

El Diario sabe mucho. Sabe quiénes en las próximas elecciones cargarán con los neulés.

Nosotros también. El distrito.

Le han sido confiados al reverendo P. Rosell de la Compañía de Jesús los sermones de la próxima Cuaresma y el llamado de la Bula de la Santa Cruzada.

La noche anterior á primeras horas de la madrugada se ha declarado un violento incendio en la Aserría del inmediato arrabal de San Vicente, propiedad de la Viuda de Homedes, actualmente á cargo de los señores Tejedo de Burriana. El fuego pareció haberse iniciado en uno de los departamentos donde está instalada la caldera del motor. Los perjuicios ocasionados por el voraz elemento han sido de alguna consideración. Al venirse á tierra el tejado del ala del edificio que da al mediodía ha dejado sepultada entre ruinas la caldera y destrozado toda la maquinaria de un motor antiguo que había inmediato á la nueva instalación. Al sonido de los pitos de alarma han acudido las autoridades, la guardia civil y el cuerpo de bomberos, entrando inmediatamente en funciones, siendo auxiliados por muchísimos vecinos del arrabal que han acudido con cántaros para alimentar las bomba.

El trabajo de los bomberos ha sido muy eficaz pues ha logrado localizar el fuego, evitando que se corriera á las inmediatas dependencias donde habría ocasionado daños inmensos. Desde luego había el peligro inminente de ser pasto de las llamas las existencias de madera de los almacenes y la segura destrucción del material de la fábrica del hielo y la soberbia maquina "Alexander", que pone en movimiento toda la maquinaria de las sierras.

Extinguido el fuego, despues de tres horas de brega, ha quedado junto al lugar del suceso un retén de bomberos.

La fábrica estaba asegurada.

Se dá como cosa segura la venida á esta ciudad del Batallón de Cazadores de Mérida procedentes de Lérida, con el fin de quedar aquí de guarnición. Con tal motivo, creemos oportuno recordar de este bizarro cuerpo su último paso por la vecina ciudad de Roquetas, al finalizar la guerra civil de los cuatro años, en Febrero de 1875, cuando iba mandado por el coronel Valero y se diri-

gfa á Gadesa de operaciones, llamando tanto la atención su marcialidad que de Tortosa salieron muchísimos curiosos á admirar aquel nutrido cuerpo de Cazadores formado de 1200 plazas con brillante charanga que nos dejó oír en la plaza sus armoniosos acordes. Tortosa no había tenido desde que la guarnecieron los Cazadores de Reus en 1873 tropas de Cazadores, y hoy que vuelven á ella hay motivos de plácemes, pues á más del aumento del contingente militar todos sabemos la animación que estos cuerpos dan á las poblaciones.

El domingo, tercera dominica de mes, habrá retiro espiritual para hombres en la iglesia de San Felipe Neri bajo la dirección de un Reverendo P. jesuita.

Acompañadas de un atento B. L. M. ha tenido el Rdo. D. Buenaventura Pallarés la amabilidad de remitirnos cuatro tarjetas postales de la serie que con ystas del ermitorio de Mij-cami, ha mandado editar en Madrid para expenderse á beneficio de aquel Santuario.

Figuran en dichas postales la vista de Tortosa, dos vistas generales del interior y exterior de la ermita y una reproduciendo el fresco del entrapaño del presbiterio que representa la procesión del traslado de la Virgen.

Es un trabajo fototípico esmeradamente hecho que creemos ha de gustar mucho á los coleccionistas tanto por su caracter local como por el fin piadoso á que responde la edición. Se venden en las librerías de los señores Voltés y Mestre á veinte y cinco céntimos el par.

Dias pasados se celebró en el Noviciado de religiosas de Jesús y María de San Gervasio (Barcelona), una solemne y conmovedora fiesta con ocasión de vestir el santo hábito diez señoritas y verificarse la profesión de tres novicias.

Entre las que tomaron el hábito estaba la señorita Carmen, hija de nuestro queridísimo amigo el conocido industrial de esta ciudad don Manuel Monfort, que tomó el nombre de María de la Cinta.

Pronunció la oración sagrada, el Rdo. P. Maresma S. J., quien con su acostumbrada elocuencia hizo una preciosa descripción de la vida religiosa, contribuyendo á dar mayor realce á la gran solemnidad del acto, que resultó muy conmovedor.

Enviamos á la familia Monfort, nuestro sincero parabién.

En el Ministerio de Estado se han recibido noticias oficiales del fallecimiento de Tomás Rosell, hijo de Tarragona, que falleció ab-intestato en Veracruz, dejando una herencia que asciende á un millón de duros.

Ascienden á 114 los amigos de Maura que aspiran á ser diputados, de los cuales se cree que solo saldrán derrotados 5 ó 6.

Esta tarde á las cinco un carruaje conducido por Tomás Ortega (a) El Coto, atropelló á un niño de unos ocho años, llamado Bautista Juan Puatir.

Por los dependientes de la autoridad se condujo la infeliz criatura al domicilio del Dr. Sabaté quien le curó de primera intención.

TELEGRAMAS

La salud de la archiduquesa Isabel

A mediodía las impresiones respecto de la enfermedad de la archiduquesa Isabel, madre de la Reina doña María Cristina, no eran alarmantes, pero después de la una se recibió un nuevo despacho, según el cual había empeorado.

Se supone que el ataque de influenza haya tomado el carácter de pulmonía infecciosa.

La Reina madre que tenía dispuesto ayer el viaje, lo dispuso para esta tarde, á cuyo efecto se dieron inmediatamente las órdenes oportunas.

El Gobierno en pleno, el gobernador, el alcalde, los altos funcionarios y personas de la servidumbre han acudido á la estación para saludar á la Reina.

Con S. M. marcha á Viena la infanta María Teresa.

Acompañan á las dos augustas viajeras los señores marqués de la Mina, duquesa de San Carlos, marquesa de Navarrés y el secretario de la Reina Sr. Aguilar.

La Reina se despidió en la estación del Rey, de la princesa de Asturias, de la infanta Isabel y del príncipe de Asturias.

A todos abrazó y besó repetidas veces.

Al partir el Rey, la Reina madre estaba visiblemente conmovida.

Diéronse vivas á la Reina que fueron contestados varias veces.

Después de arrancar el sud-expreso, la familia real se retiró, y con ella el acompañamiento, en el que figuraba el obispo de Sión, los presidentes de las Cámaras, senadores y diputados.

En el mismo tren y para París ha salido el señor conde de Romanones.

Disgusto entre tetuanistas

Han surgido dificultades para celebrar la Asamblea tetuanista.

No se ha hecho la convocatoria, porque muchos de los adictos al duque de Tetuán se oponen á que concurren á ella ex-senadores y ex-diputados de la fracción.

Presentan otra dificultad las personas que se creen con mejor derecho á convocar y presidir la asamblea.

La impresión dominante en los tetuanistas es contraria á la celebración de la asamblea.

Desplome

Zaragoza.—La noche última se desplomó, en una extensión de sesenta

metros, la bóveda de la iglesia de Cosuenda, quedando el resto en completo estado de ruina.

Los arquitectos provincial y diocesano han salido con objeto de adoptar las medidas que sean del caso.

La huelga de Cádiz

Cádiz.—En San Fernando se han declarado en huelga los vendedores del mercado, rechazando las hortalizas procedentes de los pueblos cercanos.

Varios obreros del astillero han marchado á dicha localidad para conferenciar con los salineros y asistir al mitin que se prepara.

Se cree que el lunes se reanudará el trabajo en los astilleros, despidiéndose á los perturbadores.

Extranjero

Una derrota

París 12.—Un despacho de Tananarive (Madagascar) anuncia que los fahavalos han destruido á dos columnas francesas, causándoles 100 muertos y numerosos heridos.

Los colonos franceses han sufrido pérdidas de mucha importancia.

Preparativos de viaje

Informan que el comandante militar de Eliseo y el comisario M. Henion, han salido para Argelia para determinar los pormenores del próximo viaje presidencial.

Más de Venezuela

Comunican de Washington que en la conferencia que han tenido los representantes de las potencias aliadas y Mr. Bowen, Inglaterra ha declarado su conformidad en devolver á Venezuela los buques apresados.

Al propio tiempo y de acuerdo con Italia, consentirá que se aumente el importe de la indemnización que pide Alemania.

Mr. Girón

Dicen de Bruselas que ha regresado á aquella capital el profesor Girón sin haber logrado ser recibido por la princesa de Sajonia.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral. En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

Imp. de Arturo Voltés.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA



